

Mgr Labelle fut grand par l'esprit, par le cœur et par la foi. Cet homme avait des idées, et il ne craignait pas de se dépenser pour les réaliser. Il avait un grand cœur, Démosthènes n'a pas aimé son pays plus que lui. Sa foi fut grande ; il ne faisait pas étalage, mais le côté divin des choses l'entraînait.

On a reproché à M. le curé Labelle d'avoir aspiré à l'épiscopat. Supposons le fait, Qui veut la fin, veut les moyens. La création d'un évêché dans le nord lui paraît un moyen puissant de colonisation, il y travaille ; où est le mal ? Il se croit plus connaissant que plusieurs de ses confrères pour user de la force colonisatrice de l'épiscopat, ou est encore le mal ?

Nous avons dit : *Supposons le fait*. A son retour d'Europe, Mgr Labelle dit un jour : " Je suis menacé de l'épiscopat : à ce point de vue, je désire que Mgr l'archevêque de Montréal empêche la division du diocèse."

D'autres reprochent à l'illustre prélat d'avoir occupé une situation sous le gouvernement Mercier.

Quels sont ces autres ? Leur jugement n'est-il pas sujet à caution ? S'ils étaient au pouvoir, feraient-ils le même reproche ? Mgr Labelle a-t-il jamais approuvé ce que les honnêtes gens ont blâmé ? S'il est entré au ministère de l'agriculture, c'est l'amour de son pays qui l'y a conduit : s'il a changé de cheval — qu'on nous permette l'expression — il n'a pas changé de voiture. Sans les moyens que lui a fournis sa haute situation, aurait-il fait en Europe les voyages qui, disons-le — nous savons les

détails — nous ont valu tant de gloire ?

La présence de cette *soutane*, dans les hautes sphères, a-t-elle été sans une influence moralisante ?

L'histoire sera juste.

Roi du nord, repose glorieux dans cette solitude que tu as peuplée ;

Gloire à Ste-Rose qui t'a vu naître ; gloire au collège de Ste-Thérèse qui t'a formé. Dieu t'appelle, après un labeur de 56 ans, qu'Il soit ta paix, ta récompense.

F. A. B.

GUERRE A L'ANGLICISME

(Pour l'Étudiant).

Incorporé : Une compagnie n'est pas *incorporée*, elle est constituée, organisée.

Influencer quelqu'un, n'est pas français ; on pousse, on engage quelqu'un à faire quelque chose.

Items du budget : Arthur Buies préfère articles du budget à items du budget. En voulant proscrire tout ce qui est impropre, il ne faut pas se montrer trop sévère. Item du budget est français ; cependant le mot item ne prend jamais l's.

Introduire à quelqu'un : *On n'introduit pas une personne à une autre, on lui présente.*

P. G. R.

COLLEGIANA NOVA

L'Université d'Ottawa qui publie *The Owl*, a donné un numéro de Noël qui forme une brochure d'une centaine de pages, et dont le fini typographique et littéraire est tout à fait remarquable. Il nous fait plaisir de voir des élèves, jeunes encore, manier aussi facilement la plume : c'est en écrivain que l'on apprend à écrire. Le nombre des collégiens qui ne savent pas faire trois ou quatre bonnes phrases, sur un sujet un peu sérieux, est trop considérable par le temps qui court. Nous attribuons cette incapacité à l'encombrement des études, à la